

GEE-Newsletter der Schulpflegschaft

14.05.2025

Termine, Termine, Termine...

- ...am 24.06.2025 Studientag der Lehrer:innen – Kein Unterricht
- ...am 26.06.2025 MuKu-Fest, die 5. und 6. Klassen präsentieren ein Programm
- ...am 02.07.2025 Theateraufführung, der Q1-Projektkurs zeigt sein Theaterstück
- ...am 09.07.2025 13. Siegener Schülerlauf auf dem Bismarkplatz
- ...am 11.06.2025 Schulpflegschaftssitzung und es finden die mündliche Abiturprüfungen statt – Kein Unterricht



...weitere Termine finden sich im [Kalender](#) auf der Homepage der Schule.

Aufnahme rheinland-pfälzischer Schüler:innen und Klassengröße

Mit vereinter Kraft hat sowohl unserer Schulleitung als auch die Schulpflegschaft versucht, die Aufnahme der bei uns für die 5. Klasse angemeldeten Schüler:innen aus Rheinland-Pfalz zu ermöglichen. Hierzu hat sich die Schulpflegschaft in einem Schreiben an den Bürgermeister der Stadt Siegen gewandt. Bei einem persönlichen Gespräch mit ihm und der Schulverwaltung haben wir deutlich gemacht, dass die Eltern beim nächsten Anmeldeverfahren ein geordnetes Verfahren erwarten und dass wir die Aufnahme von Geschwisterkindern für unumgänglich halten. Insgesamt sind nun 6 Geschwisterkinder aus Rheinland-Pfalz an unserer Schule angemeldet. Ein deutliches Problem ist zukünftig die von der Schulverwaltung angestrebte Klassengröße an den weiterführenden Schulen. Es werden Klassen mit 29 Kindern pro Klasse gebildet, trotz Inklusion. Für die Lehrer, Schüler und Inklusionshelfer wird es damit deutlich schwieriger, einen geordneten Unterricht durchzuführen.

Erarbeitung eines Handy-Konzeptes

Jede Schule in NRW ist aufgerufen, bis zu den Herbstferien 2025 eigene Handyregeln zu erarbeiten, die passgenau auf ihre Situation zugeschnitten sind und sich gezielt an den Bedürfnissen vor Ort orientieren. Bei uns betrifft dies vor allem den Standort an der Talsbachstraße. Hierzu gehört ein Handyverbot/eine eingeschränkte Nutzung auf dem Schulgelände, dem Schulhof, im Unterricht, in den Pausen und Freistunden, eine Festlegung von Handy- und handyfreien Zonen, Maßnahmen bei Regelverstößen und Kommunikationswege mit den Eltern für Notfälle.

Gründung der Stadtschulpflegschaft

In Siegen hat sich eine Stadtschulpflegschaft gegründet, um die Interessen der Elternschaft gegenüber Politik und Verwaltung besser vertreten zu können. Die Gründung erfolgte auf Initiative einiger Schulpflegschaften der weiterführenden Schulen. Zur Vorsitzenden wurde Sarah Kartal (Gesamtschule am Schießberg) gewählt. Der Fokus der Stadtpflegschaft liegt auf den gemeinsamen Problemen aller Schulen der Stadt Siegen. Hierzu gehören z.B. die Einrichtung von Klassenkonten, die Einhaltung von Grenzwerten zur Klassengröße oder auch das Aufstellen neuer Wasserspender. Die Stadtschulpflegschaft wird sich zudem um einen beratenden Sitz im Ausschuss für Schule und Bildung der Stadt Siegen bemühen. Falls Ihr Themen für die Stadtschulpflegschaft habt, gerne per [E-Mail](#).

Wertekompass der GEE

Die Steuerungsgruppe der Schule hat einen neuen Wertekompass entwickelt, der von Herrn Kinkel vorgestellt wurde. Inhalt ist das verantwortungsbewusste, respektvolle und demokratische Miteinander an unserer Schule. Der Wertekompass bietet Orientierung im Schulalltag und definiert die Identität und die Ausrichtung der Schule. Er gilt für Schüler, Eltern und Lehrkräfte gleichermaßen. Ein Studientag zum Wertekompass findet am 02.10.2025 statt. Interessierte Eltern sind herzlich eingeladen.

Ergebnisse der Qualitätsanalyse

Durch die Qualitätsanalyse der Bezirksregierung Arnsberg hat die Schule einige Impulse erhalten. Ein wichtiger Impuls bezieht sich auf das selbstgesteuerte Lernen an der Schule, das noch nicht durchgängig Berücksichtigung findet. Zudem wird mehr Differenzierungsbedarf nach Umfang, Zeit und Niveau der Schüler gesehen. Deutliche Pluspunkte konnte unsere Schule im Bezug auf den respektvollen Umgang miteinander, das Bestärken der Schüler:innen im Lernprozess und die positive Fehlerkultur sammeln. Um die Impulse umzusetzen, ist ein Studientag zum Thema selbständiges Lernen geplant, bei dem neue Unterrichtsformate entwickelt werden, die das selbständige Lernen beinhalten.

Et schickt 😊! Eure Schulpflegschaft